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Setores chamam 
Medida Provisória de 
insensatez   SEU DINHEIRO/A5

AUMENTO DE IMPOSTOS

Santos vira sede do 
governo estadual 
nesta sexta-feira

 APara marcar a ocasião, uma série de investimentos nas áreas da 
saúde e habitação será anunciada hoje pelo Estado para a Região

Neste 13 de junho, data que mar-
ca os 262 anos do nascimento de 
José Bonifácio de Andrada e Silva, 
Patrono da Independência e um 
dos santistas mais importantes a 

ter passado pelas páginas da histó-
ria do Brasil, a Cidade se tornará a 
sede do governo do Estado de São 
Paulo. A transferência simbólica 
ocorre todos os anos, conforme a 

lei estadual nº 15.049, de 18 de ju-
nho de 2013. Às 16h está prevista 
a entrega do novo Memorial José 
Bonifácio, na Casa das Culturas de 
Santos (Vila Nova).  CIDADES/A4

ARNAUD PIERRE COURTADON/DL

Feriado de Corpus Christi
deve ter 65% de ocupação
A rede de hotéis e pousadas da 
Baixada Santista prevê uma ocu-
pação de 65,53% para o feria-
do prolongado de Corpus Ch-
risti, que ocorrerá na próxima 
quinta-feira, dia 19 de junho. A 
estimativa foi divulgada nesta 
quinta-feira (12) pelo Sindicato 
de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares da Baixada Santista 
e Vale do Ribeira (SINHORES). O 

levantamento foi feito com base 
em estabelecimentos localiza-
dos nas cidades de Santos, São 
Vicente, Praia Grande, Guarujá 
e Bertioga, levando em consi-
deração o período de 19 a 22 de 
junho. Até o momento da pu-
blicação dos dados, os índices 
apontavam que 30,21% dos lei-
tos já haviam sido reservados 
para os dias de feriado. CIDADES/A4

Cupins param 
atendimento 
odontológico 
em Policlínica
O consultório odontológico da 
Policlínica da Alemoa e Chico de 
Paula, em Santos, encontra-se in-
terditado pela Vigilância Sanitá-
ria devido à infestação de cupins 
desde o ano passado. Desde a in-
terdição, os atendimentos odon-
tológicos têm sido direcionados 
para a Unidade de Saúde Jardim 
São Manoel.  CIDADES/A3

A Air India confi rmou que houve 241 mortos e um sobrevivente na queda de 
um avião da companhia aérea hoje perto do Aeroporto Internacional Sardar Val-
labhbhai Patel, na cidade de Ahmedabad, no oeste da Índia. O Boeing 787-8 leva-
va 230 passageiros e 12 tripulantes, informou a companhia. A aeronave partiu de 
Ahmedabad às 13h38 e caiu logo após a decolagem.                                          MUNDO/A7

Drones causam 
desvio de voos 
no aeroporto 
de Guarulhos
A presença de drones na cabecei-
ra do Aeroporto de Guarulhos, 
em São Paulo, causou o desvio 
de voos na noite desta quarta-fei-
ra (11) . Aviões foram desviados 
para cidades próximas, em SP, e 
também para outras capitais. De 
acordo com a PM, funcionários do 
Aeroporto de Guarulhos aciona-
ram a polícia por volta das 20h30 
relatando que três indivíduos in-
vadiram a área restrita do aero-
porto e estavam operando cer-
ca de seis drones em uma região 
que prejudicava a operação do 
aeroporto.                             ESTADO/A6

Boeing ia para a Inglaterra Mais 
de 240 pessoas morrem em 

acidente de avião na Índia

GPD/REUTERS/FOLHAPRESS

Nova hipótese para 
causa de assassinato 
surpreende   ESTADO/A6

CRIME EM INTERLAGOS

Praia Grande 
ganha prêmio 
em Brasília 

CIDADES/A3

Movimentação 
portuária bate 
novo recorde
A movimentação nos portos brasi-
leiros foi recorde, tanto no mês de 
abril como no acumulado do ano. 
Já são dois meses consecutivos de 
melhores resultados, segundo os 
dados do Estatístico Aquaviário 
da Agência Nacional de Transpor-
tes Aquaviários (Antaq).  BRASIL/A7

Estudante é 
esfaqueado em 
escola estadual
Um estudante, de 15 anos, foi es-
faqueado por um colega de classe 
em uma escola estadual na ma-
nhã de ontem (12), em Itanhaém. 
Segundo a Polícia Militar (PM), o 
estudante foi atingido superfi cial-
mente nas costas e socorrido sem 
ferimentos graves.   CIDADES/A4

Operação Ocupação 
segue neste fi m de 
semana  CIDADES/A3

GUARUJÁ
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CHARGE

P
arece que a atenção do planeta prioriza a 
Amazônia, o “pulmão do mundo”, a terra dos 
“rios de chuva”, a maior floresta dos trópicos, 
da qual bilhões dependem para sobreviver. 
Mas há outros biomas brasileiros também 

ameaçados de extinção. Um deles é a nossa Mata 
Atlântica. Além da devastação gerada pela densificação 
populacional, o uso inadequado do solo e a cupidez con-
tribuem para torná-la a cada dia mais frágil.

Um fenômeno raramente estudado é a progressiva 
redução da vida útil das florestas secundárias. São assim 
chamadas as áreas em que, destruída a floresta primária, 
a cobertura vegetal gradualmente se recupera. Ou seja: 
quando se recompõe, a mata já não vem com força idên-
tica. Deixa de ser relevante para o sequestro de carbono 
e não auxilia a desfossilização que é fundamental para 
que a aventura humana tenha prosseguimento.

A constatação se fez ao final de uma pesquisa da Es-
cola Superior de Agricultura 
“Luiz de Queiroz”, da USP, que 
atribui a fragilidade ao avan-
ço de cultivos agrícolas, em 
conjunto com a legislação que 
não proíbe intervenções nas 
fases iniciais da regeneração 
da mata. O estudo constou de 
tese de doutorado do enge-
nheiro florestal Frederico Mi-
randa. 

Seria importante que tais 
pesquisas orientassem as po-
líticas públicas dos diferentes 

níveis da Federação Brasileira, para que os projetos de res-
tauração do que foi devastado – raros e insuficientes – fos-
sem otimizados e não se tornassem dispendiosa ficção. 

Conforme tem assinalado o mais conhecido e res-
peitado físico brasileiro, o Professor José Goldemberg, o 
Brasil possui vantagens em relação a outras nações, pois 
registra alta produtividade primária, o que representa 
rápido crescimento das florestas. E o replantio da imen-
sa área inadequadamente explorada e tendente a se con-
verter em deserto, é urgência para a adaptação das cida-
des diante das emergências climáticas. 

A Mata Atlântica ocupa quase 1,1 milhão de km2 e em 
2023 só conservava 27% de sua cobertura florestal ori-
ginária. Não é possível deixar de levar em consideração 
que a regeneração natural tem sido o principal mecanis-
mo de recuperação das áreas dizimadas. É bom que os 
Prefeitos pensem sobre isso, já que na Mata Atlântica es-
tão mais de 70% da população brasileira. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo

Bioma 
enfermo

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Eu já vi!

Karina Catarina, sobre Por 
que não vemos filhotes de 
pombos na cidade? 

Nossa, sempre me fiz 
essa pergunta!

Marcia Videira, sobre Por 
que não vemos filhotes de 
pombos na cidade? 

A sociedade é extre-
mamente violenta. 

Salvador Oliveira, sobre 
Briga por assento faz 
aluno esfaquear colega em 
escola. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A crescente 
judicialização da 
saúde no Brasil 
tem trazido 
preocupações 
legítimas não 
apenas aos 
pacientes, mas 
também à classe 
médica, no pleno 
exercício da 
profi ssão, e à 
sociedade como 
um todo

A 
crescente judicialização da saúde no Bra-
sil tem trazido preocupações legítimas 
não apenas aos pacientes, mas também 
à classe médica, no pleno exercício da 
profissão, e à sociedade como um todo. 

Dados do próprio Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
impressionam: em um único ano, o número de pro-
cessos judiciais envolvendo alegadas falhas médicas 
saltou 506%. Em 2023, eram 12.268 ações registradas; 
apenas um ano depois, este número alcançou a marca 
de 74.358. Isso equivale a mais de 200 novos proces-
sos por dia.

O fenômeno merece reflexão urgente. Se por um 
lado a via judicial é fundamental para a garantia de 
direitos e reparação de danos legítimos, por outro, o 
crescimento exponencial dessas ações revela um pa-
drão preocupante de banalização do chamado “erro 
médico” e, consequentemente, do instituto dos danos 
morais.

Não se pode negar a existência de casos em que o 
paciente efetivamente sofre prejuízo relevante por fa-
lha profissional, devendo ser indenizado nos exatos 
termos da lei. A responsabilidade médica existe e é 
um freio importante, norteando a medicina ética e a 
excelência com a qual se espera o atendimento quan-
do se está em jogo a saúde. Contudo, o que se obser-
va, na prática forense, é a proliferação de demandas 
que, em muitos casos, se baseiam apenas na frustra-
ção do resultado esperado pelo paciente, sem que 
haja verdadeiro erro técnico, imperícia, imprudên-
cia ou negligência, itens que implicam e comprovam 
erro médico.

A chamada “indústria dos danos morais” tem 
transformado o Judiciário em palco para pleitos pou-
co criteriosos e até temerários, o que acaba por de-
sestimular o exercício da medicina e gerar temor e 
insegurança jurídica na classe médica. Processos in-
fundados não apenas sobrecarregam o sistema judi-
cial, mas também podem arruinar injustamente re-
putações construídas ao longo de toda uma carreira.

É fundamental destacar que, do lado do profissio-
nal acusado, há consequências profundas e nem sem-
pre reparáveis. Uma acusação injusta pode significar 
não só perda financeira — pela necessidade de defesa 
técnica, afastamento temporário e até dificuldade de 
recolocação — mas também danos morais e reputa-
cionais irreversíveis, chegando a configurar verdadei-
ra difamação.

Existem alguns fatores que contribuem para a 
insegurança jurídica enfrentada pela classe médi-
ca, para além da responsabilidade civil e criminal 
em ações por erro médico. Divergências na jurispru-
dência, legislação desatualizada, no sentido de não 
acompanhar os avanços tecnológicos e científicos, a 
regulamentação que acompanhe a evolução de proce-
dimentos e, por vezes, até a precariedade de recursos 
do sistema de saúde podem impactar no pleno exercí-
cio da profissão, gerando medo de litígios, incertezas 
na tomada de decisão e até mesmo na relação médi-
co-paciente.

A fronteira entre a busca de justiça e o abuso do di-
reito de ação é extremamente tênue. O devido proces-
so legal e a presunção de inocên-
cia, princípios estruturais do nosso 
ordenamento, precisam ser rigo-
rosamente observados para evitar 
condenações precipitadas.

A judicialização excessiva e a ba-
nalização das ações de erro médico 
podem gerar graves distorções. O 
judiciário, nesse cenário, tem papel 
central ao filtrar adequadamente as 
demandas, distinguindo o dano real 
da mera insatisfação, e evitando que 
a “indústria do dano moral” dese-
quilibre a relação médico-paciente e 
avilte o exercício da medicina.

Igualmente importante é a cons-
cientização da sociedade quanto aos 
desafios inerentes à atividade médi-
ca: nem todo insucesso terapêutico 
decorre de erro; muitas vezes, repre-
senta o próprio limite da ciência.

O debate sobre as ações de erro médico e a indús-
tria dos danos morais exige maturidade, bom senso 
e compromisso com a verdade dos fatos. Defender os 
direitos do paciente não significa transformar todo 
mau resultado em reparação automática; proteger o 
profissional de saúde não implica tolerar negligên-
cias. O equilíbrio é — e sempre será — a melhor recei-
ta para a boa justiça. Afinal, aos bons profissionais e 
aos verdadeiros pacientes, devemos o respeito à ver-
dade e à Justiça.

*Natália Soriani,  advogada especialista em Direito Médico 
e de Saúde, sócia do escritório Natália Soriani Advocacia

Banalização de ação por erro médico
e a indústria dos danos morais
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 A O vereador Lincoln Reis 
(Podemos) denunciou re-
centemente na Câmara de 
Santos que o consultório 
odontológico da Policlíni-
ca da Alemoa e Chico de 
Paula encontra-se interdi-
tado pela Vigilância Sani-
tária devido a infestação 
de cupins desde o ano pas-
sado, conforme Proces-
so n.º 003185/2024-91, de 
17/04/2024. 

“E que, até o momen-
to, não há previsão para a 
realização do procedimen-
to de descupinização, o que 
impede o retorno das ati-
vidades no local”, disse aos 
demais parlamentares. 

E o drama maior foi 
contado na sequência. Se-
gundo aponta, desde a in-
terdição, os atendimentos 
odontológicos têm sido di-
recionados para a Unidade 
de Saúde Jardim São Ma-
noel. 

“No entanto, ao entrar 
em contato com a referida 
policlínica, fomos informa-
dos de que os aparelhos de 
limpeza bucal estão que-
brados, o que impossibili-
ta a realização de procedi-
mentos básicos”, revela. Consultório do local encontra-se interditado pela Vigilância Sanitária desde o ano passado

DIVULGAÇÃO/PMS

Cupins param serviço em Santos 
DENÚNCIA. O consultório odontológico da Policlínica da Alemoa e Chico de Paula encontra-se interditado pela Vigilância Sanitária

Lincoln descobriu que 
os agendamentos encon-
tram-se acumulados, sem 
previsão para novos atendi-
mentos, sendo priorizados 
apenas casos de urgência 
extrema. 

“Diante disso, os aten-
dimentos foram encami-
nhados para outra unidade 
vizinha, que, infelizmen-
te, também não dispõe de 
equipamento adequado 
para os procedimentos ne-
cessários”.

SITUAÇÃO CRÍTICA. 
O parlamentar resume a 
verdadeira pane no atendi-
mento. “Temos a seguinte 
situação crítica: a unidade 
de origem está interdita-
da, a unidade de apoio não 
possui equipamentos em 
funcionamento e a unidade 
vizinha indicada não tem 
estrutura adequada para 
receber a demanda”. 

Diante deste cenário, a 
fim de garantir o atendi-
mento odontológico básico 
à população, especialmen-
te em casos que necessi-
tam de cuidado imediato, 
Reis quer que o Executivo 
aponte quais as providên-

cias estão sendo tomadas 
para que o atendimento 
odontológico na Policlíni-
ca da Alemoa e Chico de 
Paula seja normalizado.

Também qual o prazo 
para que os atendimentos 
sejam retomados de for-
ma satisfatória e quando os 
aparelhos de limpeza bucal 
da Policlínica do São Ma-
noel serão consertados´.

PREFEITURA. 
A Secretaria de Saúde de 
Santos informa que a Po-
liclínica Alemoa/Chico de 
Paula passará por descupi-
nização dentro de um mês. 
Os próximos passos serão 
reforma e troca de mobi-
liário, já orçados.  

A Secretaria de Saúde 
afirma que os atendimen-
tos odontológicos seguem, 
temporariamente, nas uni-
dades próximas até que os 
trabalhos estejam concluí-
dos.

Os casos urgentes, con-
forme a rotina de qualquer 
unidade de saúde, são prio-
rizados. Porém, os atendi-
mentos eletivos agenda-
dos também são realizados. 
(Carlos Ratton) 

 A Pelo terceiro fim de se-
mana consecutivo, a Pre-
feitura de Guarujá realiza 
a “Operação Ocupação”, na 
orla de Pitangueiras e Cen-
tro. Entre sexta-feira (13) e 
domingo (15), a partir das 
19 horas, agentes da Força 
Tarefa e Romu (Ronda Os-
tensiva) da Guarda Civil 
Municipal (GCM), voltam a 
atuar em todos os pontos 
da região. Equipes de fis-
calização de posturas tra-
balharão no ordenamen-
to local.  Desde o início da 
ação, nenhuma ocorrência 
foi registrada nos finais de 
semana anteriores.

Guarujá segue com 
Operação Ocupação 

GCMs realizam patrulhamento com viaturas, motos e drones, 
com a finalidade de coibir furtos e crimes na região

DIVULGAÇÃO/PMG

Os GCMs realizam pa-
trulhamento com viatu-
ras, motos e drones, com 
a finalidade de coibir fur-
tos, roubos, ação de ‘fla-
nelinhas’ e outras infra-
ções por toda a região do 
Centro, proporcionando 
maior segurança aos que 
ali residem e transitam, 
garantindo maior tranqüi-
lidade e organização para 
moradores e turistas. A 
Prefeitura já estuda esten-
der a Operação e atender 
outros bairros mapeados 
pela Secretaria Municipal 
de Defesa e Convivência 
Social (Sedecon).

Prefeitura já estuda estender a Operação e atender outros 
bairros mapeados pela Sedecon, além do Centro-Pitangueiras

RESULTADOS. 
Dados do sistema oficial 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Estado de 
São Paulo (SSP), referen-
tes ao primeiro trimestre 
de 2025, apontam Guaru-
já como destaque na Se-
gurança Pública no Estado 
e a cidade mais segura do 
Litoral Sul. A taxa de ho-
micídios é de 2,71 a cada 
100 mil habitantes en-
quanto o município que 
teve o maior índice so-
mou quase quatro vezes 
mais casos. Se comparado 
ao mesmo período do ano 

passado, Guarujá registrou 
uma queda de 27,15% neste 
quesito.

Além disso, os índices 
de furtos e roubos tam-
bém registraram uma que-
da em relação a 2024 de 
9,16%. Quando os furtos 
e roubos incluem os que 
envolvem veículos, Gua-
rujá registrou uma taxa de 
506,48 para cada 100 mil 
habitantes nos três pri-
meiros meses deste ano, a 
menor taxa do litoral sul 
e menos da metade da ci-
dade que teve a maior taxa 
na região.

“Investimos em estra-
tégia com a Guarda Civil 
Municipal (GCM), restau-
ramos o monitoramento 
por câmeras que ficou de-
sativado por muito tem-
po e estabelecemos uma 
parceria com as polícias 
Militar e Civil. Mas isso 
é só o começo”, afirma o 
prefeito de Guarujá, Farid 
Madi. (DL)

 A A Rua República Portu-
guesa (Vila Mathias) já conta 
com iluminação nos 17 postes 
de estilo republicano (colo-
nial) e está livre do cabeamen-
to aéreo das operadoras de 
telecomunicações e de ener-
gia elétrica nos seus 140m de 
extensão.

Os serviços de ativação elé-
trica nos postes, que envolveu 
o desligamento temporário 
do fornecimento de energia 
nos imóveis, foram concluí-
dos na noite de quarta-feira 
(11) pela CPFL, em mais uma 
etapa das obras da Prefeitura 
de revitalização da via.

O cabeamento foi embuti-
do nas calçadas, em caixas de 
concreto que receberam siste-
ma diferenciado de proteção, 
a fim de evitar furtos. Graças 
ao seu perfil, a rua será a mais 
nova atração turística, com 
seus sobrados geminados do-

Rua ganha iluminação 
decorativa sem cabos aéreos

Rua na Vila Mathias conta com iluminação nos 17 postes de estilo 
republicano e está livre do cabeamento aéreo 

DIVULGAÇÃO/PMS

criar, nas extremidades da rua 
- que começa na Henrique 
Ablas, junto à Silva Jardim, 
e termina na Campos Mel-
lo - um prolongamento das 
calçadas, formando largos, fi-
nalizados com decoração em 
mosaico, remetendo, respec-
tivamente, às culturas portu-
guesa e africana.

Os passeios, no padrão 
Calçada para Todos, contam 
com detalhes arquitetônicos 
em pedra portuguesa.

A rua agora conta com 
rede de drenagem própria. 
Também ganhou calçadas 
acessíveis, guias em granito 
polido, entradas das garagens 
decoradas com piso cerâmico 
e nova pavimentação em pa-
ralelepípedos.

Com 94% do projeto con-
cluído, os serviços estão a car-
go da empreiteira Dekton, 
vencedora da concorrência 
pública, com investimento de 
R$ 3,8 milhões, dos quais R$ 
2,9 vieram do Departamento 
de Apoio ao Desenvolvimen-
to das Estâncias (Dade), e o 
restante, de recursos próprios 
da Seinfra. (DL)

tados de detalhes originais do 
início do século 20 e a Igreja 
de Santa Josefina Bakhita.

O projeto de revitalização 
será agora finalizado com a 
recuperação nos trechos de 

calçada antes ocupados pe-
los postes que sustentavam 
a rede elétrica e de telecomu-
nicações.

As intervenções privile-
giaram o espaço urbano ao 

 A Praia Grande foi um dos 
destaques do 1º Prêmio Brasil 
MAIS, realizado pela Secreta-
ria Nacional de Segurança Pú-
blica, do Ministério da Justiça, 
na última terça-feira (10), em 
Brasília, conquistando o 2º 
lugar na classificação geral 
entre municípios brasileiros. 
A Cidade concorreu com o 
trabalho desenvolvido pela 
Guarda Ambiental utilizando 
a tecnologia na contenção de 
invasões em áreas públicas 
e de preservação ambiental.

O prêmio foi entregue ao 
secretário de Assuntos de 
Segurança Pública, Maurí-
cio Vieira Izumi, ao lado do 
inspetor-chefe da Guarda 
Ambiental, Fábio Barbatano 
Marques, e do guarda Edimar 
Oliveira, que integra o grupa-
mento.

O Prêmio reconhecer his-
tórias de impacto positivo 
para a sociedade, promovi-

das por instituições públicas 
participantes do Programa. 
PG foi a primeira cidade da 
região a aderir ao programa, 
em 2021. Monitorando mais 
de 8,6 milhões de km² do ter-
ritório brasileiro e áreas cos-
teiras marinhas diariamen-
te, o Programa tem sido uma 
importante ferramenta para 
combater os crimes ambien-
tais e acompanhar impactos 
potencializados pelas mu-
danças climáticas.

Com a adesão ao progra-
ma, a Guarda Ambiental, 
que integra o Setor Ambien-
tal da Guarda Civil Munici-
pal (GCM) juntamente com a 
Guarda Costeira, passou a ter 
acesso a informações georre-
ferenciadas, disponibilizadas 
por 180 satélites, potenciali-
zando o trabalho de monito-
ramento de áreas da Cidade 
que já era realizado pelo gru-
pamento. (DL)

Praia Grande ganha 
prêmio em Brasília 

Cidades
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 A A Prefeitura de Guarujá 
reforçou a estrutura das 21 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) e de Saúde da Família 
(Usafas) com a entrega de 42 
novos aparelhos de aferição 
de pressão arterial. 

A iniciativa otimizará ain-
da mais os atendimentos, 
garantindo mais agilidade, 
precisão e segurança nos cui-
dados com a população.

Os novos equipamentos 
foram adquiridos pela Dire-
toria de Atenção Primária da 
Secretaria Municipal de Saú-
de (Sesau) e fazem parte do 
processo contínuo de mo-
dernização das unidades. 

Prefeitura de Guarujá compra 42 novos 
aparelhos para as unidades de saúde

Cada UBS e Usafa recebeu, ao menos, dois novos aparelhos, 
substituindo os antigos ou ampliando o número de dispositivos 

DIVULGAÇÃO/PMG

Cada UBS e Usafa rece-
beu, ao menos, dois novos 
aparelhos, substituindo os 
antigos ou ampliando o nú-
mero de dispositivos dispo-
níveis para os profissionais 
de saúde.

Com a renovação, a ex-
pectativa é qualificar ainda 
mais os serviços ofertados à 
comunidade, sobretudo na 
Atenção Básica, porta de en-
trada do Sistema Único de 
Saúde (SUS). 

A iniciativa reitera o com-
promisso do Município com 
a melhoria do atendimento e 
a valorização do trabalho das 
equipes de saúde. (DL)

 A Nesta sexta-feira, 13 de ju-
nho, data que marca os 262 
anos do nascimento de José 
Bonifácio de Andrada e Silva, 
Patrono da Independência e 
um dos santistas mais impor-
tantes a ter passado pelas pá-
ginas da história do Brasil, a 
Cidade se tornará a sede do 
governo do Estado de São Pau-
lo. A transferência simbólica 
ocorre todos os anos, confor-
me a lei estadual nº 15.049, de 
18 de junho de 2013. Para mar-
car a ocasião, uma série de in-
vestimentos nas áreas da saú-
de e habitação será anunciada 
pelo governo estadual para a 
Baixada Santista, em ato cívi-
co realizado a partir das 10h 

Santos se torna sede 
do governo estadual

da manhã. Às 16h está previs-
ta a entrega do novo Memo-
rial José Bonifácio, na Casa das 
Culturas de Santos (Vila Nova). 

A homenagem ao Patrono 
será realizada na Praça Barão 
do Rio Branco, em frente ao 
local que guarda os seus restos 
mortais, o Pantheon dos An-
dradas. Terá a presença do pre-
feito Rogério Santos, represen-
tantes das outras oito cidades 
da Região, deputados e demais 
autoridades. Também contará 
com cerca de 120 integrantes 
das forças armadas, incluin-
do a banda do Comando de 
Defesa Antiaérea do Exército 
brasileiro, e de estudantes da 
rede municipal de ensino. (DL)

 A A rede de hotéis e pousa-
das da Baixada Santista pre-
vê uma ocupação de 65,53% 
para o feriado prolongado 
de Corpus Christi, que ocor-
rerá na próxima quinta-fei-
ra, dia 19 de junho. A esti-
mativa foi divulgada nesta 
quinta-feira (12) pelo Sindi-
cato de Hotéis, Restauran-
tes, Bares e Similares da 
Baixada Santista e Vale do 
Ribeira (SINHORES).

O levantamento foi fei-
to com base em estabele-
cimentos localizados nas 
cidades de Santos, São Vi-
cente, Praia Grande, Guarujá 
e Bertioga, levando em con-
sideração o período de 19 a 
22 de junho. Até o momen-
to da publicação dos dados, 
os índices apontavam que 
30,21% dos leitos já haviam 
sido reservados para os dias 
de feriado.

De acordo com Arthur 
Veloso, presidente do SI-
NHORES, a expectativa é 
positiva. “Temos boas pro-
jeções para esse feriado, que 

Feriado deve 
gerar 65% de 
ocupação na BS

CORPUS CHRISTI. Estabelecimentos da Baixada Santista 
projetam alta nas reservas, segundo Sindicato de Hotéis

Feriado impulsiona o fluxo de visitantes, o que beneficia também os festivais, bares e o comércio

DIVULGAÇÃO/PMS

atrai tanto o turista regio-
nal quanto aquele visitante 
que decide viajar em cima 
da hora. Esse movimento 
aquece o setor de hospeda-
gem e contribui diretamen-
te para a economia das cida-
des”, ressalta Veloso.

O feriado prolongado 
tende a impulsionar o flu-
xo de visitantes para o lito-
ral, o que, por consequên-

cia, beneficia não apenas os 
meios de hospedagem, mas 
também os bares, restauran-
tes e o comércio em geral. 

A movimentação deve 
ser significativa, especial-
mente para os municípios 
litorâneos de fácil acesso à 
capital paulista.

SINHORES.

O Sindicato de Hotéis, Res-
taurantes, Bares e Similares 
da Baixada Santista e Vale 
do Ribeira (SINHORES) re-
presenta mais de 16 mil em-
preendimentos da categoria 
nas duas regiões. 

Reconhecido por sua 
atuação firme no Estado de 
São Paulo, o sindicato atua 
como porta-voz do setor 
junto a órgãos públicos e 
privados, especialmente em 
mesas de negociação de dis-
sídios coletivos. 

Além disso, mantém diá-
logo constante com o Legis-
lativo e o Executivo em prol 
dos interesses da categoria. 
(Luna Almeida)

Até esta 
semana, 
os índices 
apontam que 
30,21% dos 
leitos já haviam 
sido reservados 
para os dias 
de feriado 
na Baixada 
Santista

 A Um estudante, de 15 
anos, foi esfaqueado por 
um colega de classe em 
uma escola estadual na 
manhã de ontem (12), em 
Itanhaém. 

Segundo a Polícia Mi-
litar (PM), o estudante foi 
atingido superficialmente 
nas costas e socorrido sem 
ferimentos graves. O agres-
sor foi apreendido.

As primeiras informa-
ções indicam que a agres-
são teria acontecido por 
uma briga devido ao as-
sento na sala de aula na 
escola estadual José Carlos 
Braga de Souza, no bairro 
Savoy. No dia anterior, in-

Colega de classe esfaqueia adolescente em briga de escola
nhados ao 3º Distrito Poli-
cial de Itanhaém. 

A Secretaria de Educa-
ção de São Paulo, responsá-
vel pela unidade, lamentou 
o ocorrido. Segundo a pas-
ta, o quadro do estudante 
é estável. “A Ronda Escolar 
e o Conselho Tutelar foram 
acionados para providên-
cias legais”.

Segundo a secretaria, 
a Diretoria de Ensino São 
Vicente e a gestão escolar 
estão prestando apoio ao 
aluno e familiares. “Um 
psicólogo do programa 
Psicólogos nas Escolas foi 
disponibilizado para aten-
der a comunidade escolar. 
O caso será inserido no 
aplicativo do Programa de 
Melhoria da Convivência e 
Proteção Escolar (Conviva) 
para acompanhamento”. 
(Matheus Herbert)Informações indicam que a agressão teria acontecido por uma briga devido ao assento na sala 

REPRODUÇÃO/GOOGLE

clusive, o agressor teria fei-
to ameaças.

A Prefeitura de Ita-
nhaém diz que o chamado 
para o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) ocorreu por volta 
de 7h30, mas, assim que a 
equipe chegou, o aluno fe-
rido já estava sendo aten-
dido por profissionais do 
Corpo de Bombeiros. O 
adolescente foi encami-
nhado à Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) sem 
ferimentos graves. Segun-
do a PM, ele foi medicado 
e liberado. 

O agressor e os pais dos 
envolvidos foram encami-

Agressor e os pais dos envolvidos 
focabaram encaminhados ao 3º  
Distrito Policial de Itanhaém
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 A O volume de vendas do co-
mércio varejista apresentou 
queda de 0,4% em abril des-
te ano, na comparação com o 
mês anterior. O resultado veio 
depois de três altas consecuti-
vas, segundo dados da Pesqui-
sa Mensal do Comércio (PMC), 
divulgada nesta quinta-feira 
(12) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Apesar disso, o setor apre-
sentou altas de 0,3% no tri-
mestre encerrado em abril, 
4,8% na comparação com abril 
de 2024, 2,1% no acumulado 
do ano e 3,4% no acumulado 
de 12 meses.

A queda de 0,4% de mar-

ço para abril foi puxada por 
quatro atividades: combus-
tíveis e lubrificantes (-1,7%), 
equipamentos e material para 
escritório, informática e co-
municação (-1,3%), hiper, su-
permercados, produtos ali-
mentícios, bebidas e fumo 
(-0,8%) e móveis e eletrodo-
mésticos (-0,3%).

Por outro lado, quatro ati-
vidades apresentaram alta no 
período: livros, jornais, revistas 
e papelaria (1,6%), outros arti-
gos de uso pessoal e doméstico 
(1%), tecidos, vestuário e calça-
dos (0,6%) e artigos farmacêu-
ticos, médicos, ortopédicos e 
de perfumaria (0,2%). (AB)

Comércio tem queda 
de 0,4% em abril

 D Entidades defendem 
o aumento da tributação 

sobre as bets, mas também 
a implementação de uma 
reforma administrativa e 
do que chama de gestão 

racional dos gastos 
públicos

FABIO RODRIGUES/AGENCIA BRASIL 

 A O pacote de aumento de impostos do ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, enfrenta fortes rea-
ções negativas de associações que representam o 
setor produtivo e financeiro do país. Entidades em-
presariais reclamam da ausência de corte de gastos 
públicos e alertam para impactos em investimen-
tos e crédito.

As medidas, publicadas em MP (medida provisó-
ria) na noite de quarta-feira (11), entraram em vigor 
imediatamente, mas a maior parte de seus efeitos 
passará a valer em 2026 e dependem de referendo 
do Congresso Nacional. O governo prevê arrecadar 
R$ 10,5 bilhões em 2025 e R$ 20,9 bilhões em 2026 
com o pacote.

Venilton Tadini, presidente Executivo da Ab-
dib (Associação Brasileira da 
Infraestrutura e Indústrias de 
Base), classifica a MP como 
uma “total insensatez” e afir-
ma que a entidade trabalha-
rá para que a medida provisó-
ria “seja debelada” e “não seja 

aprovada”. Ele destacou que o texto é um “verda-
deiro contrassenso” em relação às prioridades de 
investimento do governo.

Segundo Tadini, o pacote do governo afeta toda a 
estrutura de financiamento para o setor de infraes-
trutura que venha do mercado de capitais. “Esse 
tipo de ajuste que está sendo feito é mais um pen-
duricalho”, afirma.

“Eu acho que [o governo] está usando o remé-
dio errado. Não está afetando os gastos ruins. Tem 
penduricalhos no Judiciário, no Legislativo, está fa-
zendo benesses num valor absurdo que são R$ 50 
bilhões para as bases parlamentares.”

O presidente da CNI (Confederação Nacional da 
Indústria), Ricardo Alban, afirma ser contra qual-
quer aumento de impostos para o setor produtivo, 
argumentando que isso prejudicaria a economia 
para compensar problemas de caixa do Estado. Al-
ban defende o aumento da tributação sobre as bets, 
mas também a implementação de uma reforma ad-
ministrativa e do que chama de gestão racional dos 
gastos públicos. (FP)

Setores chamam MP do 
aumento de impostos 
de “insensatez”

O pacote de 
aumento de 
impostos do 
ministro da 
Fazenda enfrenta 
fortes reações 
negativas de 
associações que 
representam o 
setor produtivo

Fique 
ligado  

 D Neste mês haverá antecipação para municípios dos estados 
de Alagoas, Amazonas, Paraná, Roraima, São Paulo e Sergipe

AGENCIA BRASIL 

Caixa 
libera 
bene� cios 
sociais
JUNHO. Bolsa Família começa a ser 
pago na segunda-feira (16); neste 
mês também cai o Vale Gás

A 
Caixa Econômica Fe-
deral começa a pagar 
o Bolsa Família de ju-
nho nesta segunda-fei-
ra (16). Os valores serão 

depositados de forma escalonada 
nos últimos dez dias úteis do mês, 
tendo como base o final do NIS 
(Número de Identificação Social). 
O calendário termina no dia 30 de 
junho.

Beneficiários que residam em 
municípios em situação de emer-
gência ou em estado de calamida-
de pública deverão receber o auxí-
lio no primeiro dia do calendário. 
Neste mês ele será antecipado para 
alguns municípios dos estados de 
Alagoas, Amazonas, Paraná, Rorai-
ma, São Paulo e Sergipe.

Neste mês também será feito o 
pagamento do Vale Gás, repassado 
a cada dois meses. O valor será de R$ 
108. A base é o preço médio do boti-
jão de 13 kg nos últimos seis meses, 
conforme dados da ANP (Agência 
Nacional de Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis).

As famílias que fazem parte do 

programa devem ter seus documen-
tos e dados sobre renda atualiza-
dos no CadÚnico (Cadastro Único) a 
cada 24 meses para evitar que sejam 
removidas do Bolsa Família.

Para isso, é necessário que o res-
ponsável pela unidade familiar vá 
até um posto de atendimento so-
cioassistencial, como o Cras (Centro 
de Referência de Assistência Social), 
ou posto de atendimento do Cadas-
tro Único, para atualizar as informa-
ções cadastrais.

Ao todo, cerca de 20,5 milhões 
de famílias recebem o Bolsa Famí-
lia em junho e 5,3 milhões serão 
beneficiadas com o Auxílio Gás. Os 
beneficiários podem consultar as 
informações das parcelas nos aplica-
tivos Bolsa Família, Caixa Tem, pelo 
Portal Cidadão ou pelo telefone 111.

RENDA DE R$ 218.

Famílias que estão inscritas no Ca-
dÚnico e que tenham renda fami-
liar per capita (por pessoa) igual 
ou inferior a R$ 218 por mês são 
elegíveis ao programa.

Para calcular o valor, é necessário 

somar os rendimentos de todas as 
pessoas que moram na mesma casa, 
sejam elas pais, cônjuges, compa-
nheiros, filhos, enteados ou irmãos 
e dividir pelo número de pessoas.

Não devem ser incluídos no cál-
culo indenizações por danos ma-
teriais ou morais, benefícios pagos 
pelo poder público de forma tempo-
rária e quantias recebidas em pro-
gramas de transferência de renda 
(como o próprio Bolsa Família).

O pagamento é feito pela Caixa, 
que utiliza o aplicativo Caixa Tem. 
Com ele, é possível movimentar o 
dinheiro sem que seja necessário ir 
até uma agência.

Aqueles que desejam sacar o be-
nefício devem ir até caixas eletrô-
nicos, lotéricas, correspondentes 
Caixa Aqui e agências do banco. O 
beneficiário também tem acesso ao 
valor por meio do cartão do Bolsa 
Família ou Cartão do Cidadão.

O Bolsa Família paga um auxílio 
mínimo de R$ 600 por mês, com-
posto também por valores adicio-
nais conforme a composição fami-
liar. (FP)

Usando das atribuições que me são conferidas pelos Estatutos Sociais, convoco todos os 
senhores associados quites e em pleno gozo de seus direitos sociais, a comparecerem à 
Assembléia Geral Ordinária, que será realizada na Av. Ana Costa n° 55, Vila Mathias  
Santos/SP, dia 18 de Junho de 2025 (quarta-feira) às 18:00 horas em primeira convoca-
ção, ou às 18:30 horas em segunda convocação, com qualquer número de associados 
presentes, caso na primeira não haja número legal a fim de discutirem e deliberarem so-
bre a seguinte:

O R D E M      D O     D I A 
A) Leitura, discussão e aprovação da  Ata  da Assembléia anterior;
B) Leitura, discussão e aprovação, ou não, por escrutínio secreto da PRES-TAÇÃO DE 
CONTAS E RELATÓRIO DA DIRETORIA, referente ao Exercício de 2024, com o 
respectivo Parecer do Conselho Fiscal.
C) Leitura, discussão e aprovação, ou não, por escrutínio secreto da PREVISÃO OR-
ÇAMENTÁRIA para o exercício de 2026, com o respectivo Parecer do Conselho 
Fiscal.

Santos, 13 de junho de 2025.
SÉRGIO CÉSAR DE OLIVEIRA - Presidente                                

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS, DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO, INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ E LITORAL PAULISTA

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
SIDERÚRGICAS, METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE
MATERIAL ELÉTRICO E ELETRÔNICO E INDÚSTRIA

NAVAL DE CUBATÃO, SANTOS, SÃO VICENTE, 
GUARUJÁ, PRAIA GRANDE, BERTIOGA, 

MONGAGUÁ, ITANHAÉM, PERUÍBE E SÃO SEBASTIÃO
STISMMMEC

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

121/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
121/2024
Processo nº 16.185/2024
Interessado: Secretaria de 
segurança publica
Tipo de Licitação: Menor 
preço.
Objeto: : Abertura de 
procedimento licitatório para 
fornecimento de refeições 
para atender o efetivo corpo 
de bombeiros. 
Recebimento das propostas: 
Início - 13/06/2025 e Final - 
30/06/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 30/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 12 de junho de 2025

Milton Saldiba P de 
Campos Junior

Secretário de segurança 
pública
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ABANDONO DE EMPREGO - CONVOCAÇÃO
Convocamos o Sr. Felipe Vital da Silva a comparecer a 
empresa Comercial Litorânea de Ferro e Aço Ltda, com 
sede a R. Augusto Simões 33 para tratar de assuntos de seu 
interesse. Guarujá 13 de junho 2025. Comercial Litorânea 
de Ferro e Aço Ltda

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0001863-83.2015.8.26.0157. O MM Juiz de Direito da 2ª Vara do Foro de Cubatão, 
Estado de São Paulo, Dr. Rodrigo Pinati da Silva, na forma da Lei, FAZ SABER a SRTF TRANSPORTES LTDA- ME, CNPJ 09.288.684/0002-24, que lhe foi 
ajuizada Ação de Execução de Título Extrajudicial por BANCO BRADESCO S/A, para cobrança de R$ 64.428,65 (01/12/2018), representado pela cédula de crédito 
bancário empréstimo capital de giro nº 385/7.991.706. Encontrando-se a executada em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para no prazo 
de 03 dias, contados após o decurso de 20 dias supra, pagar o débito atualizado, sob pena de penhora e avaliação e, em havendo pagamento em tal prazo, a verba 
honorária, fixada em 10% será reduzida pela metade; e, querendo, no prazo de 15 dias, poderá oferecer Embargos (art. 915-CPC) ou Pedido de Parcelamento da 
Dívida (art. 916 e §§ CPC); sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Fica ainda, INTIMADA quanto ao bloqueio efetuado através do sistema Bacenjud, 
no valor de R$ 6.253,01 (fls. 45/47), devendo apresentar manifestação no prazo de 05 dias úteis (art. 854, § 2º e 3º do CPC). Será o presente edital publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Cubatão, aos 09 de junho de 2025. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO 
Nº 1015445-80.2024.8.26.0590. O(A) MM. Juiz(a) de Direito 
da 6ª Vara Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São 
Paulo, Dr(a). Artur Martinho de Oliveira Júnior, na forma da 
Lei, etc. Faz saber aos interessados ausentes, incertos e 
desconhecidos, que Claudio Jose Scarlatti Filho, Eduardo 
Scarlatti e Gilson Scarlatti ajuizaram ação de Usucapião, 
objetivando usucapir o ap. 802, situado na Rua Saldanha 
da Gama n.º 217, Itararé, São Vicente/SP. Alegam os 
autores a posse do imóvel de forma mansa e pacífica, no 
prazo legal, expedindo-se edital de citação dos supra 
mencionados, para que, em 15 dias a fluir após o prazo 
supra, contestem o feito, sob pena de serem aceitos os 
fatos alegados, nomeando-se àqueles, curador especial em 
caso de revelia. Será o edital afixado e publicado na forma 
da Lei. NADA MAIS. São Vicente, aos 20 de maio de 2025. 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.



A6diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 13 DE JUNHO DE 2025 

 A A Agência de Transporte 
do Estado de São Paulo (Ar-
tesp) ganhou mais autonomia 
com mudanças promovidas 
pelo Governo de São Paulo e 
passa a fiscalizar trens, ônibus 
e aeroportos que transportam 
mais de 600 milhões de pas-
sageiros por ano.

A Agência apresentou nes-
ta quarta-feira (11/6), em even-
to realizado na Sala São Paulo, 
na região central da cidade, a 
reestruturação que permitiu o 
fortalecimento desta autono-
mia e ampliação dos modais 
fiscalizados pela agência.

As mudanças se baseiam 
na nova legislação do Governo 
de São Paulo, que modernizou 
o papel das agências regulado-
ras estaduais.

Na cerimônia também fo-
ram apresentados os princi-
pais eixos de atuação da Nova 
Artesp, objetivos e diretrizes 
para o próximo triênio (2025-
2028). O documento estabe-
lece três pilares: regulatório, 
serviços e institucional. 

A proposta tem como foco Artesp ganhou mais autonomia com mudanças promovidas pelo Governo de São Paulo

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DE SP

Trens, ônibus e aeroportos de São 
Paulo terão fiscalização reforçada

REGULAÇÃO DAS CONCESSÕES. Além da malha rodoviária, a Nova Artesp amplia fiscalização no maior setor de transporte e mobilidade do País

a modernização da regulação 
e fiscalização das concessões, 
e pretende  melhorar a pres-
tação dos serviços de trans-
porte e mobilidade para a po-
pulação.

Outro destaque do plano 
é o incentivo a soluções sus-
tentáveis e inovações para 
o setor de transportes e in-
fraestrutura, alinhadas às de-
mandas contemporâneas por 
uma mobilidade eficiente e 
ambientalmente responsável. 

EQUIPAMENTOS EM 
FISCALIZAÇÃO.
Além da malha rodoviária, a 
Nova Artesp amplia fiscaliza-
ção no maior setor de trans-
porte e mobilidade do País.

Confira abaixo os números 
das rodovias e modais sob fis-
calização:

- 11,7 mil quilômetros de 
rodovias;

- Transporte ferroviário e 
metroviário: 597,4 milhões de 
passageiros em 2024;

- Ônibus intermunicipais 
da EMTU: 31,5 milhões de pas-
sageiros;

- 27 aeroportos regionais: 
quase 2 milhões de passagei-
ros em 2024.

A reformulação está in-
serida no plano SP Na Dire-
ção Certa, conjunto de ações 
voltadas à modernização da 
gestão pública paulista, que 
reúne iniciativas com foco 
na expansão dos investimen-
tos, na efetividade dos gas-
tos públicos e na melhoria 
da administração estadual.  
(Monise Souza)

A proposta tem 
como foco a 
modernização 
da regulação e 
fiscalização das 
concessões, e 
pretende melhorar 
a prestação 
dos serviços 
de transporte e 
mobilidade para a 
população

 A A Polícia Civil avança nas 
investigações no caso do em-
presário encontrado morto 
em um buraco no Autódro-
mo de Interlagos, na zona 
sul de São Paulo.  As investi-
gações indicaram que Adal-
berto Amarilio Junior parou 
o carro em uma área fecha-
da ao público. As informa-
ções foram divulgadas pela 
TV Globo. 

Agora, a hipótese prová-
vel é a de que Adalberto te-
ria parado irregularmente no 
kartódromo para não pagar 
o estacionamento oficial do 
evento. O empresário já co-
nhecia bem o local até por 
ser piloto de kart.

Ainda à TV Globo, a di-
retora do Departamento de 
Homicídios da Polícia Civil 
de SP, Ivalda Aleixo, afirmou 
que a principal suspeita, ago-
ra, é a de que, ao cortar ca-

Morte de empresário em 
Interlagos tem nova hipótese

Adalberto Amarilio dos Santos Junior foi encontrado morto em um buraco de obra com cerca de 3 metros de 
profundidade e 50 centímetros de largura

REPRODUÇÃO/TV GLOBO/REDES SOCIAIS

minho para buscar o  carro, 
Adalberto tenha se envolvi-
do em uma briga ao longo 
do trajeto.

MORTE E INVESTIGAÇÃO.
Adalberto Amarilio dos San-
tos Junior foi encontrado 
morto em um buraco de 
obra com cerca de 3 metros 
de profundidade e 50 centí-
metros de largura.

A Polícia Civil reservou 
esta semana para ouvir os se-
guranças  do Autódromo de 
Interlagos. Os depoimentos 
são prestados na sede do De-
partamento de Homicídios e 
de Proteção à Pessoa (DHPP), 
que investiga o caso.

PATRIMÔNIO DO 
EMPRESÁRIO. 
O patrimônio do empresá-
rio impressionou. Adalberto 
tinha vários  imóveis em seu 

Polícia Civil avança nas investigações do caso do empresário encontrado 
morto em buraco no Autódromo de Interlagos, em São Paulo

nome, como apartamento, 
casa, carros de luxo e empresa. 

As informações foram 
fornecidas pela mulher dele, 
Fernanda Grando  Dândalo, 
de 34 anos, em depoimento 
à polícia, ao qual a CNN teve 
acesso.

SANGUE E NOVA PERÍCIA.
Vestígios de sangue foram 
encontrados no carro do em-
presário. Após o material ge-
nético ter sido detectado, o 
DHPP solicitou nova perícia 
no veículo.

A Secretaria da Segurança 
Pública (SSP) informou que a 
equipe do DHPP continua a 
ouvir depoimentos e aguar-
da a finalização de todos os 
laudos solicitados.

SUMIÇO DE ADALBERTO.
O caso do empresário foi 
registrado no sábado (31/5) 

mo para não pagar o estacio-
namento oficial do evento. O 
empresário já conhecia bem 
o local.

“Nesse confronto, especu-
la-se que a pessoa poderia ter 
pressionado Adalberto com 
o joelho ou sentado nas cos-
tas dele, causando uma com-
pressão torácica e fazendo 
com que o empresário des-
maiasse. Em seguida, ele teria 
sido jogado no buraco”, dis-
se Ivalda Aleixo à TV Globo.  
(Matheus Herbert)

como desaparecimento de 
pessoa pelo 48º Distrito Po-
licial (Cidade Dutra). 

O homem havia ido ao 
Autódromo de Interlagos 
participar de um evento de 
experiências com motos, o 
Festival Interlagos, com  ex-
pectativa de receber cerca de 
200 mil pessoas.

HIPÓTESE.
A diretora do Departamento 
de Homicídios da Polícia Ci-
vil de SP, Ivalda Aleixo, que 

comanda as investigações, 
disse que a principal suspei-
ta, agora, é a de que, ao cortar 
caminho para buscar seu car-
ro, Adalberto tenha se envol-
vido em uma briga ao longo 
do trajeto.

Além disso, o empresá-
rio pode ter se envolvido em 
uma briga pelo fato de não 
querer pagar o estaciona-
mento. A hipótese mais pro-
vável é a de que Adalberto 
Amarilio Junior teria parado 
irregularmente no kartódro-

 A Pousos e decolagens no 
Aeroporto Internacional de 
São Paulo, em Guarulhos, fo-
ram interrompidos na noi-
te de quarta-feira (11/6) por 
causa de drones nas proximi-
dades da pista. As atividades 
ficaram suspensas por 46 mi-
nutos e já foram retomadas.

Segundo a GRU Airport, 
concessionária que adminis-
tra o terminal, seis voos fo-
ram cancelados e outros 35 
foram afetados. A empresa 
informou que autoridades fo-
ram acionadas e que a opera-
ção foi normalizada. Ainda se-
gundo a concessionária, o uso 
de drones na região do aero-

Maior aeroporto do Brasil paralisa após 
invasão de drones no espaço aéreo

porto representa risco para a 
aviação e para as pessoas en-
volvidas nas operações.

A Latam relatou que mais 
de 20 voos com origem ou 
destino a Guarulhos foram 
afetados. A Gol cancelou dois 
voos e redirecionou outros 10 
para aeroportos próximos. A 
Azul informou que dois voos 
foram alternados.

O helicóptero Águia da Po-
lícia Militar foi acionado para 
verificar a situação, mas não 
encontrou os drones.

DRONES NA PISTA.
Segundo informações da Glo-
boNews, o primeiro registro 

feito pela torre de controle 
ocorreu às 22h42, durante 
contato com uma aeronave 
da Latam.

As decolagens foram re-
tomadas às 23h17, mas  às 
23h28  as operações  foram 
suspensas novamente  por 
mais 11 minutos.

Um vídeo publicado no 
canal “Aviação Guarulhos 
JPD”, no YouTube, mostra a 
comunicação entre a torre e 
pilotos.

Às 22h43, a torre solicita 
que as aeronaves aguardem 
após receber o aviso sobre 
drones no entorno da pista. 

A administração do aeropor-
to relatou a visualização de 
três drones.

Às 22h51, um piloto ques-
tiona a torre sobre atualiza-
ções. A resposta foi de que 
não havia novidades. Às 23h, 
o helicóptero Águia chegou 
ao local e, por volta das 23h15, 
informou que nenhum dro-
ne foi localizado no setor de 
pousos. Em seguida, a torre 
autorizou a retomada das de-
colagens.

As operações voltaram 
ao normal por volta das 
23h40.  Passageiros que não 
conseguiram embarcar per-
maneceram no terminal ten-
tando remarcar os bilhetes.

Alguns precisaram ser rea-
locados em voos  com parti-
das do Aeroporto de Con-
gonhas, na zona sul de São 
Paulo. Outros passaram a noi-

te em hotéis.

TRÁFICO DE DROGAS.
Segundo informações do re-
pórter Bruno Tavares, da Rede 
Globo, a Polícia Federal (PF) 
informou que a paralisação 
foi causada por  traficantes 
de drogas que tentaram levar 
para o interior do aeroporto 
três pacotes, cada um com 55 
kg de cocaína pura.

Há alguns meses, a PF des-
cobriu uma rota que parte de 
uma favela vizinha até a área 
restrita do Aeroporto.

Os policiais notaram a 
movimentação e houve um 
princípio de perseguição. Para 
escapar do cerco policial, os 
traficantes  subiram os dro-
nes para observar a posição 
das viaturas. Um inquérito foi 
instaurado para apurar o caso.  
(Hebert Dabanovich)

Segundo a 
GRU Airport, 
concessionária 
que administra 
o terminal, seis 
voos foram 
cancelados e 
outros 35 foram 
afetados
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 A O Brasil deverá bater novo 
recorde de produção de grãos, 
caso se confirme a estimativa 
de um total de 336,1 milhões 
de toneladas de grãos a serem 
colhidos na safra 2024/25. O 
resultado representa uma alta 
38,6 milhões de toneladas (ou 
13%) na comparação com a sa-
fra anterior.

A estimativa foi divulga-
da nesta quinta-feira (12) pela 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab). De acor-
do com a entidade, este será 
“um novo recorde de produ-
ção”, conforme sugere o 9º Le-
vantamento da Safra de Grãos 
2024/25.

Brasil poderá ter novo 
recorde de produção 

O levantamento avalia que este “bom desempenho” decorre 
das “boas produtividades das lavouras

WENDERSON ARAÚJO/CNA

O levantamento avalia que 
este “bom desempenho” de-
corre das “boas produtivida-
des das lavouras, projetada em 
4.108 quilos por hectares, alia-
do ao aumento de 2,3% da área 
cultivada, estimada em 81,8 mi-
lhões de hectares”.

MILHO.
O milho, apontado como prin-
cipal produto semeado na se-
gunda safra, tem uma produ-
ção total estimada em 128,3 
milhões de toneladas. A colhei-
ta de milho já teve início nos 
estados do Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Tocantins, Maranhão e Paraná.

“A expectativa é de que, ape-
nas neste ciclo, sejam colhidas 
101 milhões de toneladas, cres-
cimento de 12,2% se compara-
do com a 2ª safra do grão na 
temporada passada”, informou 
a Conab. A entidade associa o 
resultado às “boas produtivida-
des alcançadas” graças às “con-
dições climáticas favoráveis” e 
ao “manejo adequado” dos pro-

Estimativa foi divulgada nesta quinta-feira (12) pela 
Companhia Nacional de Abastecimento (Conab)

dutores do cereal, na maioria 
das áreas produtoras.

A Conab cita, também 
como destaque na produção, 
o algodão, que já colheu 1,4% 
da área total semeada. A ex-
pectativa é de que, confirmado 
o total de produção estimado, 
de 3,9 milhões de toneladas, o 
aumento seja de 5,7%, na com-
paração com a safra 2023/24.

De acordo com a Conab, o 
resultado decorrerá do aumen-
to de 7,1% da área cultivada. A 
companhia, no entanto, pon-
dera que, até o momento, as 
chuvas irregulares estão “refle-
tindo em uma produtividade 
inferior à observada na safra 
anterior, mas suficientes para 
manter o desenvolvimento das 
lavouras”.

No caso do arroz, produto 
bastante relevante para o mer-
cado interno, cuja colheita já 
se encontra praticamente fi-
nalizada, o levantamento in-
dica crescimento de 14,9% na 
produção, estimada em 12,15 
milhões de toneladas.

 A A movimentação nos por-
tos brasileiros foi recorde, 
tanto no mês de abril como 
no acumulado do ano. Com 
isso já são dois meses conse-
cutivos de melhores resulta-
dos na série histórica, segun-
do os dados do Estatístico 
Aquaviário da Agência Na-
cional de Transportes Aqua-
viários (Antaq).

Na comparação entre a 
movimentação portuária 
registrada em abril de 2025 
com abril de 2024, o cresci-
mento ficou em 1,12%. Foram, 
ao todo, 107,6 milhões de to-
neladas de cargas.

No acumulado do ano, de 
janeiro a abril, a movimenta-
ção alcançou 412 milhões de 
toneladas. De acordo com o 
Ministério de Portos e Aero-
portos, este foi o melhor abril 
da série histórica. “E pelo se-
gundo mês consecutivo, es-

Movimentação portuária bate recorde 
por dois meses seguidos

De acordo com 
o Ministério 
de Portos e 
Aeroportos, este 
foi o melhor 
abril da série 
histórica

Tendo como base o tipo de produtos, graneis sólidos apresentaram alta de 2,27%, movimentando 
65,1 milhões de toneladas

DIVULGAÇÃO/MPor

 A Um avião da Air India que 
transportava 242 pessoas caiu 
em uma área residencial mi-
nutos após decolar em Ahme-
dabad, nesta quinta-feira (12), o 
pior desastre aéreo do mundo 
em uma década. O avião es-
tava a caminho do aeroporto 
Gatwick, em Londres, no Reino 
Unido. Segundo a companhia 
aérea, somente 1 passageiro so-
breviveu.

Autoridades policiais dis-
seram inicialmente que mais 
de 290 pessoas haviam mor-
rido no acidente, com ao me-
nos 41 feridos. Mais tarde, 
Vidhi Chaudhary, chefe de 
polícia em Ahmedabad, de-
clarou à Reuters que o núme-
ro foi revisado para “mais de 
240” vítimas porque partes 
de corpos foram contadas em 
duplicidade. A Air India tam-
bém informou que, das pes-
soas a bordo, 241 tiveram suas 
mortes confirmadas.

Entre os mortos estão pelo 
menos cinco estudantes de 
medicina que estavam no re-
feitório de um alojamento 

O avião estava a caminho do aeroporto Gatwick, em Londres, no 
Reino Unido, e caiu logo após decolar, em uma área residencial

Central Industrial Security Force 

Queda de avião na Índia mata 
ao menos 240, diz polícia 

UM SOBREVIVENTE. Por ora, sabe-se que 1 passageiro sobreviveu; pessoas em terra também morreram

universitário que foi atingi-
do na queda, de acordo com a 
reitora da B.J. Medical College, 
Minakshi Parikh.

Em um primeiro momen-
to, o chefe da polícia local, G.S. 
Malik, afirmou que parecia 
não haver sobreviventes no 
local. “O avião caiu em um 
bairro residencial, no qual há 
alguns escritórios. O acidente 
causou ainda mais vítimas”, 
afirmou a autoridade à AFP.

Posteriormente, no entan-
to, Malik afirmou à agência 
de notícias indiana ANI que o 
passageiro do assento 11A ha-
via sido encontrado com vida 
e estava internado. O homem 
identificado como Vishwash 
Kumar Ramesh contou mais 
tarde que estava próximo a 
uma saída de emergência e 
conseguiu pular. “Quando me 
levantei, havia corpos ao meu 
redor. Fiquei com medo. Le-
vantei-me e corri. Havia pe-
daços do avião ao meu redor. 
Alguém me agarrou, me co-
locou em uma ambulância e 
me levou para o hospital”, dis-

se ele ao jornal indiano Hin-
dustan Times. Um vídeo que 
circula em redes sociais mos-
tra um homem que aparenta 
ser Ramesh caminhando até 
uma ambulância após a que-
da do avião.

O ministro da Aviação Ci-
vil do país, Ram Mohan Naidu 
Kinjarapu, declarou que uma 
investigação formal já foi ini-
ciada pelo departamento de 
investigação de acidentes aé-
reos. Ainda afirmou que o go-
verno “está constituindo um 
comitê de alto nível compos-
to por especialistas de múlti-
plas áreas” para examinar o 
caso detalhadamente.

Segundo Dhananjay Dwi-
vedi, secretário de Saúde de 
Gujarate, estado onde ocor-
reu o acidente, parentes das 
possíveis vítimas foram ins-
truídas a fornecer amostras 
de DNA para identificar os 
mortos.

As mais de 240 pessoas a 
bordo incluíam 217 adultos, 
11 crianças e dois bebês, dis-
se uma pessoa à Reuters. (FP)

‘Havia 
corpos por 
todos os 
lados’

 A Deitado em uma cama na 
enfermaria do Hospital Asar-
wa, na cidade indiana de Ah-
medabad, Vishwash Kumar 
Ramesh, 40, relata o que viu 
após um Boeing 787 transpor-
tando 242 pessoas -incluindo 
ele mesmo- cair sobre uma 
área residencial minutos após 
decolar. “Quando me levan-
tei, havia corpos ao meu redor. 
Fiquei com medo. Levantei-
-me e corri. Havia pedaços do 
avião ao meu redor. Alguém 
me agarrou, me colocou em 
uma ambulância e me levou 
para o hospital”, diz ele ao jor-
nal indiano Hindustan Times.

Ao menos 240 pessoas 
morreram, o que coloca este 
acidente aéreo na lista dos dez 
piores da história. Logo após 
a queda, o chefe da polícia lo-
cal afirmou que parecia não 
haver sobreviventes entre os 
passageiros, mas, horas depois, 
afirmou que havia um, do as-
sento 11A.

Vídeos mostram a aerona-
ve decolando às 13h39 locais 
(5h09 no Brasil) e começan-
do a perder altitude logo de-
pois. (FP)

TRAGÉDIA

Já o feijão, produto culti-
vado em 3 ciclos anuais, tem 
uma produção total estimada 
em 3,17 milhões de toneladas, o 
que, segundo a Conab garante 
o abastecimento interno.

A primeira safra do produ-
to já foi colhida, totalizando 1,1 
milhão de toneladas. A segun-
da safra já está em andamento 
em alguns estados, como Para-
ná (98%) e Minas Gerais (74%). 
A terceira safra se encontra em 
fase de plantio.

SOJA.
Com colheita já finalizada, a 
soja deve fechar a safra com um 
total de 169,6 milhões de tone-
ladas, resultado que apresenta 
incremento de 21,9 milhões de 
toneladas na comparação com 
a safra anterior, que foi recorde 
da série histórica.

“O bom resultado é justifi-
cado pela utilização crescente 
de tecnologia pelos produtores, 
aliada às boas condições climá-
ticas na maioria das regiões pro-
dutoras”, destaca a Conab.

tamos batendo recorde de 
movimentação de cargas”, 
destacou o ministro Silvio 
Costa Filho, em nota divul-
gada pela pasta.

DADOS ESTATÍSTICOS. 
De acordo com os dados es-
tatísticos, a navegação por 
longo curso, que inclui ex-
portação e importação, regis-
trou crescimento de 1,71% em 
abril, na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior. 
Foram 76,6 milhões de tone-
ladas de cargas.

Já na cabotagem, que é a 
navegação entre portos do 
país, a movimentação che-
gou a 23,3 milhões de tone-
ladas.

A navegação interna, que 
abrange as vias navegáveis 
do interior do Brasil (rios, la-
goas, lagos, canais, enseadas) 
movimentou 7,6 milhões de 
toneladas.

PORTOS PÚBLICOS E 
PRIVADOS
Nas instalações portuárias 
privadas (terminais autoriza-
dos) o crescimento em abril 

ficou em 4%, na comparação 
com abril de 2024 – resultado 
que corresponde a 69,8 mi-
lhões de toneladas.

Nos portos públicos, a 
movimentação registrada no 
mesmo mês ficou em 37,8 
milhões de toneladas.

Tendo como base o tipo 
de produtos, graneis sólidos 
apresentaram alta de 2,27%, 
movimentando 65,1 mi-
lhões de toneladas. Já o cres-
cimento da movimentação 
de granéis líquidos ficou em 
1,94% (25,7 milhões toneladas 
de cargas). (AB)
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Curtas

GRÁVIDA . Carla Salle re-
velou que está grávida 
do primeiro filho do seu 
casamento com Gabriel 
Leone.  “Tô me sentindo 
muito feliz. A gente está 
muito feliz e muito gra-
to. Ver esse ciclo da vida, 
como ela é inesperada e 
maravilhosa”, disse ela. 
“A gente sempre teve a 
vida particular bem pri-
vada. A gente se ocupa 
muito em nos preser-
var. A gente tá feliz e vai 
manter tudo entre nós”, 
disse Carla.

PREMIAÇÃO. O 
Grammy, principal prê-
mio de música do mun-
do, anunciou nesta quin-
ta-feira (12) o calendário 
e as novidades de sua 
68ª edição. Duas novas 
categorias serão premia-
das em 2026. A premia-
ção acontecerá em 1º de 
fevereiro e a lista de indi-
cados será divulgada em 
7 de novembro. As duas 
categorias incluídas fo-
ram melhor capa de ál-
bum e melhor álbum 
country tradicional.

BETS . A CPI (Comis-
são Parlamentar de In-
quérito) das Bets no 
Senado rejeitou nesta 
quinta-feira (12) o rela-
tório final que pedia o 
indiciamento das in-
fluenciadoras Virginia 
Fonseca e Deolane Be-
zerra e mais 14 pessoas, 
incluindo empresários 
do setor de apostas. O 
relatório foi rejeitado 
por 4 votos a 3 em uma 
sessão esvaziada.

“Nós o guardamos 
no meu escritório, 
e meu Oscar tem 
gênero fluido”. 

Zoe Saldaña diz que seu 
Oscar por ‘Emilia Pérez’ é 
trans e não binário.

C
asada há mais de uma 
década com o ator Alex 
Nader, Aline Borges 
acredita que o amor 
não precisa estar preso 

à ideia de exclusividade. Aos 48 
anos, a atriz, que atualmente in-
terpreta a personagem Tânia na 
novela “Dona de Mim”, da TV Glo-
bo, contou que vive um relacio-
namento aberto com o marido, 
marcado por liberdade, confian-
ça e parceria. “Não sou dona dos 
desejos nem do corpo dele, assim 
como ele não é dono dos meus”, 
afirmou Aline em entrevista ao 
jornal Extra. Para ela, o sucesso 
do casamento de 16 anos está jus-
tamente na escolha mútua por 
um vínculo baseado em respeito 
e autonomia. “Quero envelhecer 
ao lado dele, mas sem perder de 
vista que somos indivíduos com 
vontades e trajetórias próprias”.

ALINE BORGES E ALEX NADER  
Atriz fala sobre casamento aberto
Aline Borges contou que 

vive um relacionamento 

aberto com o marido, 

o ator Alex Nader, 

marcado por liberdade, 

confiança e parceria

Leo Lins critica Mion
O humorista Leo Lins criticou o apresentador Marcos Mion 
nesta quarta-feira (11) por ter recuado no posicionamento 
contra sua condenação a oito anos e três meses de prisão 
por comentários considerados discriminatórios, feitos em 
uma apresentação de 2022 e exibida no YouTube. “Estão ata-
cando o Marcos Mion achando que ele me defendeu. Vim 
aqui esclarecer: Mion nunca esteve do meu lado. Ele defen-
deu a liberdade de expressão. Aí a militância apertou, ele 
me xingou e defendeu o contrato com as marcas”, disse, em 
uma publicação no Instagram.

Condenado
A Justiça do Rio de Janeiro con-
denou o Movimento Brasil Livre 
(MBL) a pagar R$ 50 mil a Wag-
ner Moura referente a veiculação 
de uma publicação considera-
da ofensiva nas redes sociais. No 
post, feita em 2016, o MBL fez um 
ataque ao artor: “Quanto custa o 
seu Governismo? Wagner Moura, 
captando R$ 11,5 milhões de reais 
pela Lei Rouanet, fará vídeos de-
fendendo o Governo Dilma”.

Namoro
Maria Cândida aproveitou o 
Dia dos Namorados para as-
sumir o relacionamento com 
Patrick Gountier, investidor 
do mercado financeiro. “Passei 
década sem namorado, sem 
acreditar mais no amor, com 
preguiça dessa data. Quanto 
eu menos esperava, o Patrick 
apareceu para me mostrar que 
vale muito a pena ter um com-
panheiro, dividir a vida”, disse. 

Dua Lipa confirma que está noiva
Dua Lipa está oficialmente noiva. A cantora confirmou que vai se casar com o ator Callum 
Turner, com quem mantém um relacionamento desde 2023. A notícia veio à tona em en-
trevista à edição britânica da revista Vogue, publicada nesta quarta-feira (12), e encerra os 
rumores que se intensificaram desde o Natal, quando a artista apareceu usando um anel de 
diamantes que levantou suspeitas entre os fãs. “Sim, estamos noivos. É muito empolgante”, 
revelou a artista. “Essa decisão de envelhecer juntos, de ver uma vida ao lado de alguém e 
simplesmente, não sei, ser melhores amigos para sempre -é uma sensação realmente espe-
cial.” A declaração foi acompanhada de fotos do casal e detalhes sobre o pedido, feito de ma-
neira íntima, sem alarde, como os dois costumam lidar com a vida pessoal.
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